



SECRETARIO

(B 167) Celebran el aniversario 50 de la Denominación de Origen del Tequila y 30 del Consejo Regulador

En la ceremonia, el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó la importancia de redoblar los esfuerzos para desarrollar una agricultura sostenible, que recupere la salud de los suelos e incremente su capacidad para el secuestro de carbono, el uso más eficiente del agua y el aprovechamiento de la agrobiodiversidad. **Heraldo de México, 20/ 24 Horas, 14 / La Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000587nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000779nc.pdf

testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001706nc.pdf

<https://laverdad.com.mx/2024/04/celebran-el-aniversario-50-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador/>

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/celebra-sader-aniversario-50-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador.html>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/celebra-sader-aniversario-50-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador.html>

<https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2024/celebra-sader-aniversario-50-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador.html>

<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-04-28/naci%C3%B3n/celebran-el-aniversario-50-de-la-denominaci%C3%B3n-de-origen-del-tequila>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/desde-hace-medio-siglo-el-tequila-se-posiciono-en-el-mundo-como-simbolo-de-la-mexicanidad-11833570.html>

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/28/politica/cumple-50-anos-la-denominacion-de-origen-del-tequila-6748>

<https://www.tallapolitica.com.mx/celebran-el-aniversario-50-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador/>

<https://losnoticieristas.com/post/586259/mexico-celebra-el-aniversario-50-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador/>

<https://www.milenio.com/cultura/aniversario-de-la-denominacion-de-origen-del-tequila>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/559661/Celebran-el-aniversario-50-de-la-Denominacion-de-Origen-del-Tequila-y-30-del-Consejo-Regulador.html>

<https://www.meganoticias.mx/salamanca/noticia/gobernador-enrique-alfaro-reconocio-crecimiento-de-la-industria-del-tequila/514833>

<https://claseturista.com.mx/2024/04/28/cumple-50-anos-la-denominacion-de-origen-del-tequila-y-30-el-consejo-regulador/>

https://lado.mx/noticia.php?id=15774844#google_vignette

<https://newstral.com/es/article/es/1252629002/celebra-sader-aniversario-50-de-la-denominaci%C3%B3n-de-origen-del-tequila-y-30-del-consejo-regulador>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/cumple-50-a%C3%B1os-la-denominaci%C3%B3n-de-origen-del-tequila/ar-AA1nPdRz>





SECRETARÍA

(B-167) Bebida nacional

Productores celebraron 50 años de la denominación de origen del tequila; el año pasado se exportaron 400 millones de litros: **Sader. Milenio Diario, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000642nc.pdf

Solicitan al INE acuerdo 8 de 8 por los animales

El Congreso de la Ciudad de México convocó al Instituto Nacional Electoral (INE) a explorar la posibilidad de generar un acuerdo similar al 8 de 8, enfocado a revocar las candidaturas de cargos de elección popular a quienes promuevan, participen o estén involucrados en actos de maltrato o crueldad animal. En su exposición, la legisladora manifestó que, de acuerdo con datos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**, México es líder en maltrato a la población animal ganadera, situación que es minimizada. Por su lado, la organización Animaturalis señala que México encabeza en América Latina los casos de maltrato animal e impunidad asociada a estos delitos, citó. **La Prensa, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001231nc.pdf

AGRICULTURA

Se pronuncia en el Congreso por una educación sin muros ni fronteras

El embajador también participó en una reunión con la presidenta de la Diputación Permanente durante la cual, acordaron estrechar lazos de colaboración en materia de aprovechamiento del agua, agricultura, medio ambiente y seguridad, y reconocieron que hasta el momento ya existe una buena cooperación en materias gubernamentales y empresariales. **La Tribuna Edomex, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000222nc.pdf

Reglas de operación del Fondo de Pensiones para el Bienestar quedarán para el 1 de mayo

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que para el próximo 1 de mayo se habrá publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Decreto para la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, además de que quedarán establecidas las reglas de operación. Igualmente se propone que sea financiado con los recursos que se obtengan de la extinción de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. **El Economista, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000719nc.pdf





Ciencia de los datos da respuesta al agro

Hacer las preguntas adecuadas a la información disponible permite atender temas desde productividad, insumos requeridos, eficiencia de la maquinaria empleada y hasta compensar la falta de mano de obra, detalló Sofía Escoto, quien es especialista en ciencia de datos en Bayer México. El uso de ciencia de datos tampoco sustituye la mano de obra humana, pero en un escenario de menor participación laboral en la agricultura y el esfuerzo físico requerido, la información permite facilitar las actividades. "Cuando estamos en el campo y no tenemos tecnología, dependemos de muchas personas". **Reforma, 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001353nc.pdf

La crisis hídrica en el norte y centro de México

Las presas de Sonora y Sinaloa llegaron a sus niveles más bajos y obligan a racionar el líquido. Se ven afectadas las poblaciones y los agricultores y ganaderos. Ambas entidades sobresalen por su producción de alimentos que consume la población nacional y, además, una parte se dedica a la exportación. **La Jornada, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001087nc.pdf

Laboran entre peligros 2.1 millones de niños

En el País existen 2.1 millones de niñas, niños y adolescentes que laboran en trabajos prohibidos u ocupaciones peligrosas como en minas, sector agropecuario, bares, cantinas, entre otros. En total hay 3.7 millones de niños, niñas y adolescentes en condición de trabajo infantil, la cifra más alta desde 2015, según registros del Inegi. La Secretaría del Trabajo diseñó un Protocolo de Inspección para prevenir y erradicar el trabajo infantil, el cual se aplica por primera vez este año. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001382nc.pdf

Revoluciona Heineken México la industria cervecera con innovación digital y sustentabilidad

Con más de 133 años de historia y tradición, HEINEKEN México reafirma y consolida su crecimiento y liderazgo en la industria cervecera. Gracias a la implementación de estrategias innovadoras y sustentables, al uso de la tecnología, el talento de sus colaboradores, así como el crecimiento en volumen y la premiunización, la cervecera logró resultados sólidos en el primer trimestre del 2024, con un crecimiento en sus ingresos globales de un 9.4% orgánicamente. **El Valle Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000076nc.pdf

Fortaleza del peso impactó en las grandes firmas de la Bolsa mexicana

La fortaleza del peso mexicano frente al dólar en los tres primeros meses de este año, afectaron los resultados de empresas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Hubo 18 emisoras de las más negociadas en Bolsa que presentaron un





impacto negativo por tener un "peso fuerte". Entre ellas Grupo Carso, Bimbo, América Móvil, Alsea, FEMSA, Orbia y Cemex, entre otras. Grupo Carso, un conglomerado de Carlos Slim, reportó a la BMV una caída de la utilidad neta de 22% entre enero-marzo del 2024. La panificadora más grande del mundo, Grupo Bimbo, informó que sus ingresos totales fueron de 93,221 mdp, una disminución del 6% respecto de lo reportado el mismo periodo del año anterior. **El Economista, P.p 1/ Milenio Diario, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000688nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000625nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Balanza semanal

Cuervo Los papeles de la tequilera más grande del mundo, José Cuervo, tuvieron un aumento de 9.32% la semana pasada en la Bolsa. Pasaron de 31.99 a 34.97 pesos cada uno. En el 2024 ganan 5.11 por ciento. GRUMA Los papeles de la productora de harina y tortillas más grande del mundo, cerraron la semana pasada en la BMV con una ganancia en su precio de 5.68% a 346.91 pesos por unidad. En el año tienen un avance de 11.5 por ciento. **El Economista, 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001758nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Imposición arancelaria impactará en inflación y cadenas de suministro en Jalisco

La imposición de aranceles temporales de entre 5 y 50% a la importación de 544 clasificaciones de productos por parte del gobierno mexicano, si bien ayudará a proteger algunos sectores industriales, también generará un impacto negativo en los consumidores y en las cadenas de suministro, advirtieron industriales y autoridades en Jalisco. Xavier Orendáin, coordinador del gabinete económico de Jalisco abundó: "Me encantaría ver que la Secretaría de Economía valore en su siguiente emisión de aranceles el tema de la leche en polvo; nos está haciendo mucho daño que no toquen ese arancel y no se pronuncien al respecto". **El Economista, 48**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000725nc.pdf





COLUMNAS

Perspectiva bursamétrica / Analizando las sorpresas recientes en las economías de EU y de México

El índice de precios de gastos de consumo personal que excluye alimentos y energía (PCE subyacente), se disparó al 3.7% anual desde el 2.0% del cuarto trimestre del 2023, el mayor incremento en casi un año, con lo que una reducción inicial en las tasas de Interés por parte de la FED se vuelve menos probable. El IGAE de febrero mostró su mayor alza en tres meses, subiendo 2.6% tras moderar su avance al 1.0% en enero. La actividad primaria aumentó 5.8%, los servicios 3.2% y la industria 1.5%, respecto al mismo mes de un año antes. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000826nc.pdf

Bar Emprende / La empresa sin reglas que llegó a los 50 años / Genaro Mejía

Ha sido director editorial de publicaciones como Entrepreneur y Forbes, pero siempre se ha definido como periodista. En ese camino hace unas semanas inauguraron en Colombia la que será la planta más grande de bioinsumos del país y su principal clúster para productos biorracionales a nivel global. "Para mí lo más importante es lo que podamos hacer por la comunidad y demostrar que la agricultura puede tener una huella más ligera", dice July Jessen, una de las hijas de Jon y actual CEO. **Más por más, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000289nc.pdf

Articulistas / La crisis hídrica en el norte y centro de México / Iván Restrepo

Las presas de Sonora y Sinaloa llegaron a sus niveles más bajos y obligan a racionar el líquido. Se ven afectadas las poblaciones y los agricultores y ganaderos. Ambas entidades sobresalen por su producción de alimentos que consume la población nacional y, además, una parte se dedica a la exportación. Sufren también escasez extrema las poblaciones de la Huasteca potosina, donde antes nunca faltó el agua gracias a diversas cuencas hidrográficas. La principal, el río Valles. Ya estaba desde marzo prohibida su entrega al sector agropecuario, como el cañero, mas no se ha cumplido en su totalidad. **La Jornada, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001087nc.pdf

Justa medianía / Más que café / David E. León Romero

Son Chiapas, Veracruz y Puebla las entidades que ocupan los primeros puestos en nuestro listado de productores; sin embargo, tenemos café de extraordinaria calidad procedente de éstos y otros estados: Oaxaca, Hidalgo, Estado de México, Jalisco y Nayarit. El Gobierno de México ha hecho un esfuerzo importante por apoyar a los productores de café, a través del programa Producción para el Bienestar, que en lo que va de la presente administración ha ejercido 81 mil 500 millones de pesos.





Sin embargo, resulta importante fortalecer las medidas que les permitan incrementar la cantidad y calidad de sus cosechas. **La Razón de México, 11**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001155nc.pdf

Agenda Confidencial / La corrupción en concursos mercantiles / Luis Soto

Nos referimos a Fernando Apórtela, dueño de Grupo Altor, quien primero compró los derechos litigiosos del ingenio de PUGA a la compañía Amerra, y después le hizo una propuesta al conciliador para reabrir el ingenio, propiedad de Abelardo García Arce y familia, quienes se "llevaron al baile" a obreros, cañeros y a medio centenar de compradores (Bimbo, Danone, Lala, Barcel, Sucroliq...) quienes hicieron contratos de compraventa de azúcar con COPACO por varios miles de millones de pesos, que nunca le entregó la empresa. Altor / Apórtela le dice al conciliador que tiene 500 millones de pesos en la bolsa para reparar el ingenio, comprar caña, pagarles a los obreros y cañeros parte de sus adeudos y operar la fábrica. **El Sol de México, 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000818nc.pdf

Portafolio de futuros / Golpe de timón en los mercados / Alfonso García Aráneda

Lejos, muy lejos, han quedado las expectativas que existían al cierre del 2023, de ver una política monetaria más laxa en Estados Unidos, ya que conforme ha ido evolucionando la economía de ese país y se han ido publicando diferentes datos económicos, aunado a los conflictos geopolíticos, la posibilidad de ver varios recortes en la tasa de referencia de la Reserva Federal se ha ido diluyendo. Eso, sin duda podría repercutir en su ritmo de crecimiento económico, pero que hace que los bonos del Tesoro mantengan su atractivo como refugio seguro, ante los problemas geopolíticos que se viven en Europa y en Oriente Medio, los cuales tienen impactos en el precio de los energéticos y los granos, que a su vez podrían afectar los niveles de inflación que con tanto esmero han tratado de controlar los bancos centrales. **El Economista, 26**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000720nc.pdf

POLÍTICA

Post Debate Presidencial

Tras el segundo debate entre los aspirantes a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge Álvarez Maynez iniciarán los últimos 30 días de sus campañas electorales, antes de la veda, que comenzará el 30 de mayo. Los aspirantes seguirán en sus recorridos por el todo el país y comenzarán a preparar sus cierres de campañas con actos multitudinarios una semana antes de las elecciones del 2 de junio y otros más para el miércoles anterior a las elecciones, último día en que se pueden realizar actos proselitistas. Claudia Sheinbaum seguirá recorriendo todo el país, para tratar de abarcar los 300 distritos electorales en los





que está dividido el país y este lunes se reunirá con los integrantes del Consejo Nacional Agropecuario. **Ovaciones, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001034nc.pdf

Se dan ¡con todo!

Xóchitl Gálvez (PANPRIIRD) y Claudia Sheinbaum (Morena-PTP-VEM) protagonizaron anoche un acalorado debate donde se atacaron con todo hasta decirse "narcocandidata" o "corrupta". El segundo debate presidencial, con un formato ligeramente más flexible para el intercambio entre candidatos, fue aprovechado por la aspirante Presidencial opositora Xóchitl Gálvez para conectar 36 señalamientos o acusaciones en contra de Claudia Sheinbaum y el gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001165nc.pdf

Claudia defiende logros de AMLO; Xóchitl la ataca

El Segundo Debate Presidencial mejoró el formato de intercambio de cuestionamientos. Sheinbaum Pardo, señaló a la hidalguense de tener contratos ilegales mientras fue jefa delegacional de Miguel Hidalgo, senadora y titular de la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas, como un modus operandi. "Primero, decirle que la empresa es legal, tiene contratos, paga impuestos, y la verdad de las cosas es que obtuve más contratos con el gobierno de Morena, ahora de la 4T, en el AIFA, en el **Senasica**, todos por concurso", sostuvo Gálvez Ruiz. **El Universal, P 1-4 y 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001177nc.pdf

El segundo debate entre candidatos elevó la temperatura

Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, Morena-PT-PVEM Sheinbaum habló de mantener y aumentar los programas sociales actuales, cada año, por encima de la inflación. Sostuvo que expandirá, a todo el país, una beca universal para todas las infancias de escuelas públicas y se dará seguridad social a jornaleros agrícolas. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024000698nc.pdf

Resultados de México en la prueba PISA, en picada en 14 años

Los estudiantes mexicanos llevan 22 años participando en la prueba PISA y su mejor año fue en 2008, cuando alcanzaron un puntaje de 425 en los niveles de comprensión lectora, de 419 en ciencias y de 416 en matemáticas, mientras el promedio de los países de la OCDE era de 478. Sin embargo, fue a partir de ese año que inició una caída en los aprendizajes y no se ha podido recuperar. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_29042024/29042024001418nc.pdf

